



Residencia de Estudiantes

Presentación del libro
Comandante Durán. Leyenda y tragedia
de un intelectual en armas

De Javier Juárez

El próximo **jueves 3 de diciembre de 2009 a las siete y media** de la tarde, tendrá lugar en la Residencia de Estudiantes la presentación del libro *Comandante Durán. Leyenda y tragedia de un intelectual en armas*, de **Javier Juárez**, publicado por la editorial **Debate**, que será presentado por **Cheli Durán**, hija de Gustavo Durán y **Gloria García Lorca**.

La vida de **Gustavo Durán** podría resumirse en las tres actividades que desempeñó, músico, militar y diplomático, pero no se le haría justicia, pues sobre su biografía recayó el protagonismo de todo un siglo. Durán fue compositor y músico, discípulo de Falla; amigo de Lorca, Alberti y Buñuel; comprometido simpatizante de la República; intelectual reconvertido en militar por la Guerra Civil y una de las referencias del Ejército Popular. Tras la derrota, exiliado por siempre de su país, vivió con Hemingway en La Habana y estuvo al servicio de la diplomacia norteamericana en algunos de los países más convulsos de América Latina: la Cuba prerrevolucionaria y la Argentina que llevó a Perón a la presidencia. No obstante, fue perseguido por McCarthy durante el periodo álgido de la caza de brujas, y vivió la contradicción de ser hostigado tanto por el franquismo como por una parte de sus compañeros de armas y destierro. Acabó sus días en Grecia como alto funcionario de las Naciones Unidas, en cuyo nombre supervisó el violento proceso de descolonización del Congo belga. La historia marcó su vida sin renunciar a la leyenda que siempre le acompañó, desde niño. Una leyenda que fabuló sobre su homosexualidad, sobre sus hábitos refinados, sobre su filiación comunista y supuestas actividades en favor de la URSS o sobre ficticias delaciones a la administración norteamericana.

Javier Juárez (Madrid, 1968) compagina su labor de investigación histórica con la periodística. Licenciado en Ciencias de la Información por la Universidad Complutense de Madrid, amplió sus estudios en Economía y la Unión Europea en la UNED. Ha desarrollado casi toda su labor periodística en los servicios informativos de Telemadrid, y ha publicado hasta la fecha cinco libros: Juan Pujol, el espía que derrotó a Hitler; Madrid, Londres, Berlín. Espías de Franco al servicio de Hitler; La guarida del Lobo. Nazis y colaboracionistas en España; Patria, una española en el KGB (Debate, 2008). Comandante Durán es su última obra.